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 PROCES VERBAL N° 1 – SAISON 2022/2023 
 

Réunion du : 16/08/2022 
Présidence : M. Sébastien CORNEC  
Présents : MM. Jean-Michel BELLARD, Cyril BARLIER, Jacques HAMARD et 

Xavier MERLET, Éric SALMON 
Excusés : MME Geneviève LANDEAU et M. Michel PERROT 

 
 

1. Informations de la Présidence 
 

 Pour les premiers tours de la Coupe de France et au regard des conditions 
météorologiques (sécheresse), la Ligue a rappelé les règlements de la Fédération. Les 
clubs ont reçu un questionnaire pour les inviter à prévoir l’organisation des rencontres 
en fonction de l’état des terrains. 
 

 Le Bureau valide l’ordre du jour du CODIR du 29 août proposé par le Président. Ce 
sera l’occasion d’échanger avec Didier ESOR et Valérie BOUDER en présence des 
membres du CODIR, des salariés du District et des présidents de commissions. 

 
 
2. Echanges 
 

o Arbitrage (Cyril BARLIER) 
 

160 arbitres ont renouvelé à ce jour. La perte d’arbitres par rapport à 2021-2022 est 
évaluée à une cinquantaine. Toutefois, ce dernier nombre est en baisse par rapport 
aux saisons précédentes et 27 candidats sont déjà inscrits à la première FIA (Formation 
Initiale à l’Arbitrage).  
Au total, 4 FIA sont planifiées (octobre, novembre, janvier, février). Sur les 55 arbitres 
officiels formés la saison passée, 38 d’entre eux ont entamé une démarche pour 
renouveler.  
Des stages pour le corps arbitral sont programmés sur 2 journées (3 et 10 septembre). 
L’arrivée de Thomas GOSSMANN au poste de CTDA (Conseiller Technique 
Départemental en Arbitrage) devrait permettre de bien travailler sur la fidélisation des 
arbitres. 
D’autres projets sont prévus, notamment au sujet des référents arbitres. 

 
 

o Foot Animation (Jean-Michel BELLARD) 
 

Cette saison, un nouvel outil est utilisé pour les engagements des équipes U7, U9 et 
U11 : le logiciel FAL (Football d’Animation et Loisir). Les autres catégories sont 
toujours engagées via Footclubs.  
Quelques dates : 
 - Les engagements : U11 à U15 F jusqu’au 21 août, U7 à U9 du 27 août au 9 
 septembre. 
 - La reprise : le 17 septembre (U11-U13-U15F), le 24 septembre (U9) et le 
 1er octobre (U7).  
Autre nouveauté cette saison : l’utilisation de la FMI pour les feuilles de matchs en 

District de Maine et Loire de Football 
 

BUREAU DU COMITE DE DIRECTION 
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U13. Une formation est souhaitée pour les membres de la Commission U12-U13. 
Des réunions de secteurs sont prévues mais toutes les dates ne sont pas fixées. 
Il est souhaitable que les commissions soient complétées dans les secteurs des Mauges 
et du Choletais (U11-U13). 
Une redistribution du travail administratif s’effectue au niveau des CTD. 
Un projet d’animation de fin de saison est envisagé pour la catégorie U7. 
 
 

o Foot à 11 Jeunes M et F (Xavier MERLET) 
 
Les clubs ont jusqu’au 17 août pour confirmer leurs engagements dans les catégories 
jeunes. Une augmentation sensible du nombre d’équipes, en particulier en U15, se 
dessine (une vingtaine d’équipes en plus dans cette catégorie). La catégorie U19 
conserve 25 équipes au niveau départemental qui s’ajoutent aux 15 équipes engagées 
dans les championnats régionaux U19 et U18. En U14, le nombre restreint d’équipes 
(7) questionne sur l’organisation d’un championnat sur la durée de toute une saison. 
La Commission des Jeunes abordera ce sujet lors de la réunion du 19 août. Les 
engagements en U18F tardent à arriver : la saison à venir va permettre de mettre en 
place progressivement une nouvelle organisation dans cette catégorie féminine.  
Sur le plan administratif, malgré les signalements répétés auprès des services de la 
Ligue, les clubs rencontrent des problèmes au niveau de l’obtention du numéro 
d’affiliation pour les groupements, de la reprise d’activité dans une catégorie pour 
laquelle ils étaient en inactivité en 2021-2022 et pour les ententes concernant les 
groupements.  
 
 

o Finances (Eric SALMON) 
 
Au niveau des Ressources humaines, Christine EVENO est salariée jusqu’à son départ 
en retraite le 30 novembre 2022. Avec ses congés, elle quitte le District le 30 
septembre. 
Une présentation des comptes est effectuée dans l’optique de l’Assemblée générale du 
District. 
 
 

o Technique / SSS / Foot à l’école (Jacques HAMARD) 
 

Henri PIGEAU, nouvel Educateur Technique Départemental, est arrivé au District ce 
jour. 
La Commission technique s’étoffe en termes de membres (25). Cette évolution est 
nécessaire pour répondre à tous les besoins dans ce domaine au cours d’une saison. 
L’association « Premiers de Cordée » sollicite le District du 26 au 30 septembre pour 
intervenir au service pédiatrique du CHU d’Angers. Tout comme l’an passé, une 
animation sera effectuée auprès des enfants hospitalisés. 
 
 

o Animation territoriale (Sébastien CORNEC) 
 

Un rappel de l’ordre du jour de l’Assemblée générale du 23 septembre est fait. Un vœu 
a été émis par un club. Ce dernier sera envoyé à tout le bureau pour modifications 
éventuelles à apporter et sera ainsi validé lors du prochain CODIR 
L’organisation de la conférence sur la violence dans les stades du 20 septembre est 
également évoquée. 
 

 
 
 
 
 
 
 



3/3 
PROCES VERBAL N° 1 - SAISON 2022-2023 

 
3. Divers 

 
 Demande d’entente 

 
o Le Bureau valide la demande d’entente seniors entre les clubs de Noyant ASD 

Noyantais et Auverse Mouliherne. Cette entente, qui évoluera en D5, portera le 
nom suivant : Entente Noyantais AMCL 

 
 

 
Prochaines réunions : 
  
CODIR : Lundi 29 août 
Bureau : Mardi 13 septembre (visio) 
 

 Le Président  Le Secrétaire de séance  

M. CORNEC Sébastien M. MERLET Xavier 
 
 
 


